

Artaxès fut aussi nommé Arfaces, ou plutôt c'est le même nom; il fut la tige des Arfacides, Rois d'Arménie, comme un autre Arfaces le fut des Arfacides, Rois des Parthes. Ce fut ce Prince qui, cinquante ou soixante ans auparavant, s'étoit soulevé contre Antiochus, surnommé le Dieu, Roi de Syrie. Les Historiens Arméniens, qu'on estime moins dignes de créance que les Grecs, décrivent autrement la généalogie de leurs Rois Arfacides. Ils disent qu'Arfaces, qui fit révolter les Parthes contre Antiochus le Dieu, fut pere d'Artaxès, qui le fut d'Arfaces II, & que celui-ci donna l'Arménie à Valarfaces son frere.

Tigranes, fils d'Artaxès, se rendit maître de l'autre partie de l'Arménie, & la posséda toute entiere: profitant ensuite des divisions qui affoiblissoient la Syrie, il la conquit, & conquit aussi la Cappadoce, la Galatie, la Mésopotamie, & battit souvent les Parthes.

Tigranes, victorieux & redoutable dans l'Orient, se faisoit appeller le Roi des Rois; mais il lui fallut plier sous les Romains. Il vit dans son propre pays son armée composée de cent cinquante mille hommes d'infanterie, & de cinquante mille de cavalerie, sans compter